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遷喬小だより１２月号② 

ＴＥＡＭ 遷喬 ＰＲＩＤＥ 遷喬 

～子どもも 教師も 地域も 伸びる学校～ 
  

人権参観日 相互の理解を深め 豊かな心をつくる   

１１月２７日の人権参観日には大勢の皆さんに来校いただきありがとうございました。 

本校では、平素から「一人一人を大切にする」学校をめざして取り組んでいるところです。

特に、今年は新型コロナの影響もあり、「命・人権」を尊重し「個性」を認め合うことを指

導の重点に置いて取り組んできました。具体的には、「聴ききる」「表現し合う」「時を守

り、場を整え、言葉を正す。」ことを遷喬小の当たり前として徹底するよう指導してきまし

た。多くの子どもたちが気をつけて取り組んでおり、「気持ちのよい学校」になってきてい

ると感じています。 

人権参観日では、国語や道徳の授業を行い「命」「いじめ」「人権」等について考えまし

た。保護者の皆様にも一緒に考えていただくよい機会になったのではないでしょうか。 

 

４・５・６年生約２００名と保護者の方々約８０名が 

参加した PTA教育講演会「NTTドコモ スマホ・ケー 

タイ安全教室」では、トラブルの事例を通して対処方法や 

防止策、現実的に役立つ機能・セキュリティ面等を学ぶこ 

とができました。警察の方からも実際に起きた事件につい 

てお話しいただき、より安全に活用するための予防の大切 

さを感じました。 

お世話いただいた PTA環境保健部の皆さんに心より感謝いたします。 

 

参観日について１２０通の感想カードをいただきました。評価は「よく聴いていた：８８％」

「だいたい聴いていた：１１％」「あまり聴いていなかった：１％」でした。１学期よりも

「よく聴いていた」の数値が高くなっており、子どもたちの成長を感じます。いつも感想カ

ードを寄せていただきありがとうございます。抜粋して紹介いたします。 
 

１年 あいさつが日常化しているように感じ、元気いっぱいの声で素晴ら 

しいと思いました。お話の中の動物たちの気持ちを理解しようとする 

子どもたちの様子が見られ、元気よく手を挙げて発表している姿を見 

てとてもうれしい気持ちになりました。人に優しくすること、される 

ことが発表できていて素晴らしかったです。授業がテンポよく進んで 

まとまりがあると感じました。発表する子の顔をしっかり見て聞く時、 

考える時のメリハリがしっかりされていたのでとてもわかりやすい授 

業でした。日々の積み重ねが表れていて本当に感謝です。 

 

 



２年 みんなハキハキと答えられていてよかった。みんなの思いやりを学ぶ授業でしたが、子どもたちが考え

られるようになっていて成長を感じました。友達の意見をお互いに聞き合う活動があって、そこからピシ

ッとなったように思います。１組は音楽室の授業でしたが落ち着いて座り、挙手もきれいで発表の仕方も

上手でした。発表した子が次に発表する子を当てていくのも当たっていない友達に発表させてあげていて

すごいなと思いました。学級懇談も毎回楽しみにしていますが、今回は人数が少なかったです。 

 

 

 

 

 

 

３年 授業が始まる前からすでに心の準備ができているような授業態度になっていたように思います。みんな

真剣に先生の話を聴き、しっかり内容を理解していたと思います。めずらしく親の方を意識せず黒板の方

を見ていました。少し成長したかなと思いました。それぞれよく考えて発表もきちんとできていて感心し

ましたが、もう少し手が挙がる子が増えるといいなと思いました。手を挙げるサインが３種類あり子ども

たちの個々の気持ちに寄り添った取組だなと感じました。クラスの雰囲気も温かい感じがします。 

 

 

 

  

 

 

４年 今回は２クラス合同の授業でしたが、子どもたちはしっかり話を聴いている様子でした。親も一緒に参

加して話し合う時でも、意見を素早くまとめることができて、さすが４年生だなと思いました。マスクを

しているので、発表の際にはいつも以上に顔を上げて声を出そうと思って発表できたらもっとよかったで

す。学年懇談に参加する保護者の方が少なかったのですが、けテぶれの話や友達関係、男女の関わり方な

どいろいろな話が聞くことができました。やはり先生と保護者が話す機会は大事ですね。 

 

５年 休み時間と授業の始まりの切り替えがとてもよくできていたと思い

ました。公平・公正について考える授業。授業中、意見交換の時以外ざ

わつくこともなく、先生の話に集中していて、クラスの雰囲気がよく、

なかなか学校に足を運ぶ機会がない中、安心できました。時間内に同じ

グループの人と話し合って意見をまとめて発表できていました。学習発

表会も成長を感じましたが、学年が上がるごとに落ち着きと、友達と考

え合う姿勢ができているように思えました。 

 

 

 

６年 体育館でいつもと違う環境でしたが、子どもたちはしっかり集中 

できていたと思います。生命について考える授業でした。大人でも 

難しい内容でしたが、みんなしっかりと自分なりの答えを出せてい 

たように思います。最高学年として成長した姿が見られました。先 

生の話を最後聞き入ってしまいました。特に、授業後に１組が机や 

椅子を教室に戻す際、２組の児童が積極的に運ぶのを手伝いに来て 

くれていてとても感心しました。 

帰宅後、子どもと人権（命）について少し話をしました。スマホ 

安全教室も受け、家族で使用について改めて話し合うきっかけがで 

きてよかったです。 


